
ПРОФЕССИОНАЛЬНЫЙ УСПЕХ -  
ЭТО ЕЖЕДНЕВНАЯ РАБОТА

Всегда собранная и активная, ответственная, инициативная 
и позитивная -  именно такой все знают Ирину СЁМКИНУ, кандидата 

педагогических наук, доцента, замечательного преподавателя 
и отличного специалиста, победителя университетской премии 

«Ооселс/о біБСітйз» (в номинации «Специалист года В ГУ» 
в качестве заведующего подготовительным отделением).

С августа этого года Ирина Александровна стала проректором ВГУ.
-  Ирина Александровна, почему в свое 

время вы выбрали факультет социаль
ной педагогики и психологии?

-  Помню, как в 10 классе в нашей школе 
на классных часах психолог проводил с 
нами различные диагностические мето
дики и беседы. Именно в то время я стала 
больше интересоваться психологией, изу
чать специальную литературу. Тогда же 
одна знакомая рассказала мне, как здоро
во и интересно учиться на ФСПиП. И я для 
себя решила, что буду поступать в витеб
ский университет. К тому же изначально я 
любила и по-прежнему люблю педагоги
ческую деятельность. Считаю, что учителя 
занимаются очень важным делом -  влия
ют на формирование личности ребенка.

В 11 классе родители записали меня на 
курсы в ВГУ -  в «Школу будущего сту
дента». Это была отличная возможность 
для иногородних детей погрузиться в ув
лекательную студенческую среду. С нами 
работали преподаватели и профессора, 
настоящие профессионалы, взаимодей
ствие с которыми действительно мотиви
ровало учиться. К образовательному про
цессу я подходила серьезно и ответствен
но, хотела поступить, поэтому занималась 
очень много. Успешно сдав вступительные 
испытания, я была зачислена на первый 
курс (в 13 группу) ФСПиП. Причем изве
щение о зачислении я получила под номе
ром 13. А день моего рождения -1 3  апреля. 
Вот такое приятное совпадение.

-  Чем вам запомнились студенчес
кие годы?

-  Студенческие годы -  самые яркие в 
жизни: замечательная группа (со многи
ми поддерживаем контакт и даже органи
зовываем вечера встреч), лучшие препо
даватели, жизнь в общежитии на Лазо, 
бесконечное множество интересных ме
роприятий и, конечно, бал выпускников у 
Президента, на котором мы были первы
ми выпускниками, представляющими наш 
университет.

-  Как получилось, что вы стали пре
подавателем ВГУ?

-  После окончания ВГУ по распределе
нию я должна была идти работать психо
логом в социально-педагогический центр. 
Но после сдачи госэкзаменов ко мне подо
шел декан ФСПиП С.А. Моторов и предло
жил попробовать поступить в магистрату
ру. Я согласилась, сдала экзамены, посту
пила и оформилась ассистентом на ка
федру социально-педагогической рабо
ты кА.П. Орловой. И, признаюсь, нисколь
ко не сожалею о том, что связала свою

жизнь с родным университетом. Я люблю 
преподавательскую работу. Мне очень нра
вится взаимодействовать и общаться со 
студентами. Они очень эмоциональные. 
Те, кто учатся на дневной форме, -  более 
непосредственные. А у заочников уже есть 
практический опыт, отличный от моего, и 
из общения с ними я могу подчеркнуть для 
себя что-то новое. Таким образом проис
ходит обмен опытом и информацией. Так
же радуют моменты, когда мои студенты 
достигают определенных успехов в раз
личных сферах деятельности, получается, 
что я работаю не зря.

-  Как вы чувствуете себя в новой д ол
жности? Возникают ли трудности?

-  Административная работа -  интерес
ная, но это другой уровень общения. Когда 
есть понимание, что от твоих решений за
висит результат общей деятельности, не
много по-другому оцениваешь степень сво
ей ответственности за выполнение поруче
ний. Важно понимать, что есть механизм, и 
ты влияешь на его ход, а он в результате 
оказывает влияние на всю работу коллек
тива и университета в целом. Поэтому все 
должно выполняться четко и слажено.

-  Расскажите о вашей научной д ея 
тельности. А точнее -  о написании и 
защите кандидатской диссертации.

-  19 ноября 2020 года состоялась за
щита моей кандидатской диссертации. 
Признаюсь, это очень важное и значимое 
для меня событие, потому что над темой 
«Формирование ценностного отношения 
учащихся девушек к семье в условиях парт
нерства «колледж -  учреждение культу
ры»», которая была мне близка и интерес
на, я работала с 2008 года. Занималась 
проработкой этого вопроса очень серьез
но, потому как считаю, что женщина изна
чально должна нести свою значимость и 
быть реализована во всех ипостасях (в роли 
супруги, матери, в профессиональной де
ятельности), причем гармонично. Думаю, 
у меня все получилось, и моя работа стала 
полезной в практическом плане. Моим на
учным руководителем была Надежда Вла
димировна Самерсова, профессор, кан
дидат педагогических наук, доцент БГУКИ -  
настоящий профессионал, искренний, по
зитивный, умеющий поддержать, на мой 
взгляд, образец той женщины, которая гар
монично сочетает в себе все женские роли.

-  Успех, по ваш ему мнению, -  это 
больше везение или работа над собой?

-  Я считаю, что профессиональный ус
пех -  это ежедневная работа. У меня по- 
другому не получается.

-  Какие качества помогают вам д о 
стигать поставленных целей?

-  Я исполнительный человек. С детства 
привыкла к тому, что, если пообещала, то 
обязательно выполню. Рабочих моментов 
очень много, поэтому стараюсь все запи
сывать. Считаю, что это помогает систе
матизировать и спланировать день. Это
му учу и свою дочь.

-  Без чего не обходится ни один ваш 
день?

-  Без звонка родителям. Мне важно 
каждый день слышать их родные голоса, 
знать, что у них все в порядке.

-  Кто или что является самой боль
шой гордостью в вашей жизни?

-  Это моя семья. У нас большой и друж
ный род. Отрадно, что многие представи
тели моего рода -  достойные, уважаемые 
люди, которые могут быть примерами в 
науке и профессиональной сфере. Гор
жусь своими родителями, которые 45 лет 
идут рука об руку и служат примером 
семейного счастья. Своей дочерью Ека
териной, которая старательно и ответ
ственно движется к поставленным целям. 
И, конечно, горжусь тем, что я являюсь 
выпускницей ВГУ и сейчас могу прино
сить ему пользу.

-  Как вы предпочитаете проводить 
свое свободное время? Расскажите о 
ваших любимых увлечениях.

-  На самом деле свободного времени, к 
сожалению, не так много, как хотелось бы. 
Очень люблю общаться с дочерью, с кото
рой у меня доверительные отношения. Одно 
из моих увлечений -  составление генеало
гического древа. Я разработала целую 
методику, как располагать информацию, и 
сам процесс поиска в Интернете.

А еще в канун Нового года мы с дочерью 
составляем список родных и друзей, кому 
будем отправлять новогодние открытки по 
почте. Это одна их наших семейных тради
ций, которая позволяет не только уделить 
внимание значимым людям, но и поде
литься с ними своим теплом.

Виктория АЛЕКСАНДРОВА.
Фото Алеси ДУБРОВСКОЙ.


